



schauorte.de
ZWISCHEN WALD UND ALB



Ortspanorama mit Häusern.

Vielseitige Infrastruktur

VORDERSTEINENBERG. Das Leben in den beiden Steinenbergs ist gerade für Familien, Hauslebauer und aktive Menschen attraktiv. Dafür sorgt unter anderem der Gemeindekindergarten „Rosentraum“ mit großzügig angelegten Räumen sowie „Spiel-, Matsch- und Naschergarten“. Angestellt ist dort auch eine Fachkraft für Bewegungserziehung und Sportpädagogik.

Ungefähr in der Mitte zwischen den beiden Flecken befindet sich auch ein schönes Sportgelände, das von der Tennisabteilung des SV Hintersteinenberg betrieben wird. Auch ein Angelverein, die Landfrauen sowie das Rote Kreuz sind in dem Alfdorfer Ortsteil präsent. Evangelische Christen treffen sich im Kirchsaal Vordersteinenberg regelmäßig zum Gottesdienst. Derzeit wird dort ein neuer Mesner gesucht. (mic)



Die Tennisanlage befindet sich zwischen den beiden Orten, der Kindergarten „Rosentraum“ in Vordersteinenberg.



ANZEIGEN

Immer noch nach Gmünd orientiert

Die früher selbstständige Gemeinde Vordersteinenberg wurde 1972 nach Alfdorf eingegliedert und gelangte so zum Rems-Murr-Kreis, doch nach Waiblingen sind es fast 50 Kilometer.

VON MICHAEL MAIER

ALFDORF. Zusammen addiert kommen die beiden Weiler Vorder- und Hintersteinenberg nach statistischen Angaben gerade einmal auf eine Einwohnerzahl zwischen 250 und 300. Das Gros entfällt dabei auf Vordersteinenberg mit knapp 180. Beide Orte wurden bei der Gebietsreform im Jahr 1972 nach Alfdorf eingemeindet. Gleichzeitig wechselten alle drei mit ihrer Gemarkung, die zwischen 1938 und 1972 zum Landkreis Gmünd gehört hatte, in den Rems-Murr-Kreis. Trotzdem gibt es

nach wie vor enge Verbindungen in den Gmünder Raum, da es bis in die Kreisstadt Waiblingen weit zu fahren ist.

Zum Alfdorfer Ortsteil Vordersteinenberg gehören rechtlich auch die Dörfer Hintersteinenberg und Kapf, die Weiler Bruckhof, Hellershof, Hüttenbühl, Steinhaus, Tennhöfle und Wahlenheim, außerdem Deschenhof, Dornhalden, Greuthöfle, Greuthof, Hafental, Heinlesmühle, Pfahlenhof, Schott-hof, Stixenhof und Vaihinghof sowie das Anwesen Neuwirtshaus. Alle zusammen bilden einen Wohnbezirk im Sinn der baden-württembergischen Gemeindeordnung und haben über die unechte Teilortswahl eine garantierte Vertretung im Alfdorfer Gemeinderat.

Die Infrastruktur ist für die geringe Größe überdurchschnittlich. Unter



Ländlicher Charme in zwei kleinen Orten, die zum Leben sehr interessant sind. Fotos: astavi (6)



anderem existieren ein Kindergarten, Tennisplätze, eine KFZ-Werkstatt, eine Landmetzgerei sowie die auf Wild spezialisierte Gaststätte Lamm. Auch eine kleine Festhalle ist vorhanden, und im öffentlichen Leben spielt der Männergesangsverein Rütli eine Rolle.

Lange Jahre galt die Raiffeisenbank Vordersteinenberg mit als das kleinste unabhängige Institut im Land. 2021 hat das Haus jedoch erfolgreich mit der Volksbank Welzheim fusioniert.

Info

Volksbank-Tradition gibt es in Vordersteinenberg schon seit Menschengedenken. Auch nach dem Zusammenschluss mit Welzheim in diesem Jahr besteht im Ort weiterhin eine Filiale. Seit 1970 sind in Deutschland über 6000 Volks- und Raiffeisenbanken durch Fusion verschwunden.

„Ohne Handynet und Breitbandausbau“

Hagerwaldsee und Hüttenbühlsee sind idyllische Orte, an denen man wirklich noch Ruhe findet: Campingplatz und Ausflugsrestaurant sind dennoch vorhanden und bieten Annehmlichkeiten für Besucher.

HINTERSTEINENBERG. Während sich Einwohner und Infrastruktur eher auf Vordersteinenberg konzentrieren, hat das etwas kleinere Hintersteinenberg vielleicht die größeren landschaftlichen Schönheiten zu bieten. Die Rede ist vom Hüttenbühlsee und vom Hagerwaldsee, der über eine Ausflugsrestaurant und einen Campingplatz verfügt.

Der See ist weitgehend von Wald umgeben, an einigen Stellen bieten jedoch auch Grasflächen Platz zum Sonnen und Entspannen. „Es gibt wunderbare Liegewiesen und Grillplätze“, sagen Besucher. Hunde dürfen hier nicht ins Wasser und müssen an der Leine geführt werden. Die Länge wird mit einem Kilometer angegeben und die Wasserflä-

che mit 20 Hektar. Noch etwas kleiner ist der benachbarte Hüttenbühlsee. Im Gegensatz zum manchmal überlaufenen Aichstrutsee fünf Kilometer weiter, sagen sich hier Fuchs und Hase gute Nacht. „Leider gibt es bei uns weder Handynet noch einen vernünftigen Breitbandausbau“, warnt der Restaurantbetreiber am Hagerwaldsee. (mic)



Der Hüttenbühlsee ist in eine walddreiche Landschaft eingebettet, an einigen Stellen bieten jedoch auch Grasflächen Platz zum Sonnen und Entspannen.

Ihr Partner für regenerative Energien!

Harry Wahl Heizungsbau
Hafentalweg 17
73553 Hintersteinenberg
Telefon (0 71 76) 27 69
harry@heizungswahl.de

Unsere Öffnungszeiten für Sie in Vordersteinenberg:

Montag:	9.00 bis 12.00 Uhr 14.00 bis 17.00 Uhr
Dienstag:	9.00 bis 12.00 Uhr 14.00 bis 17.00 Uhr
Mittwoch:	9.00 bis 12.00 Uhr
Donnerstag:	9.00 bis 12.00 Uhr 14.00 bis 18.00 Uhr
Freitag:	9.00 bis 12.00 Uhr 14.00 bis 17.00 Uhr

Unser SB-Bereich ist 24 Stunden geöffnet und auch telefonisch erreichen Sie uns rund um die Uhr unter (0 71 82) 80 09-0.

www.volksbank-welzheim.de